
Briefe von sechs  
Gefangenen

EINLEITUNG

Diese Briefe wurden für die Besucher des 4. Festivals geschrieben, das der 
Verein Stimmen der Solidarität- Mahnwache Köln e.V. vom 20. bis 22. Oktober 
2023 veranstaltet. Sie sind das Ergebnis einer Brieffreundschaft zwischen 
„bizdenbize“ und politischen Gefangenen in der Türkei.

„bizdenbize“ ist ein Kommunikationsnetzwerk von Menschen mit politischem 
Hintergrund, die aus wirtschaftlichen, bildungspolitischen oder politischen 
Gründen ihr Leben in Deutschland fortsetzen müssen. Wir führen unsere 
Kommunikation über unsere Facebook-Seite „bizdenbize“ 
(https://www.facebook.com/groups/565671830184800/).

Wir wünschen Ihnen eine angenehme Lektüre
bizdenbize 
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Arzu Yiğit

Geschlossenes Frauengefängnis, BÜNYAN / KAYSERI

Sonntag / 10.09.2023

Hallo,
Die sogenannte Fülle des Himmels sind die Realitäten, die wir in unserer Seele, in unserer 

Essenz haben. Wir füllen unsere Gedanken mit Frieden, Harmonie, Ehrlichkeit, Ehre, Mitgefühl 
und Freundlichkeit. Dann erschaffen wir unseren Himmel in diesem Leben. Der Himmel ist keine 
materielle Sache, sondern eine Dimension des Bewusstseins.

Wir bauen ein Haus nicht an einem Tag. Wir bauen es jeden Tag mit einer Wand, die wir 
errichten, einem Nagel, den wir einschlagen, einem Parkett, das wir verlegen. Wir können das 
Leben auch ein Selbstbedienungsrestaurant nennen. Wir bauen unser Morgen mit unseren 
Gedanken, Vorlieben und Verhaltensweisen von heute. Wäre es also nicht zu unserem Besten, wenn 
wir ein wenig mehr darauf achten würden, jede unserer Entscheidungen bewusst zu treffen, und hart 
daran arbeiten würden, unser Bewusstsein zu entwickeln?

Uns selbst zu kennen, ist von großer Bedeutung. Sich selbst zu kennen bedeutet, sich mit 
den Augen der anderen zu sehen und sich selbst objektiv beurteilen zu können. Sich selbst zu 
kennen bedeutet, dass es keinen Unterschied gibt zwischen dem, wie andere uns sehen, und dem, 
wie wir uns selbst sehen.

Wenn wir etwas wirklich wollen und das, was wir wollen, in Harmonie mit der Frequenz 
unserer Seele ist, ergreifen wir natürlich Maßnahmen, um unsere Träume zu verwirklichen, nicht 
wahr?
Ein ehrliches und ehrenhaftes Leben zu führen, wird Ihnen ein zweites Mal Glück schenken, wenn 
Sie im Alter zurückblicken. Ehrlich und aufrichtig zu leben bedeutet, ein Leben zu führen, das 
andere inspirieren wird. Ehrlich und aufrichtig zu leben bedeutet, ein Leben zu führen, das andere 
inspiriert.

Wir alle sind die Zimmerleute unseres eigenen Lebens. Ob wir unser Leben fleißig oder 
ausdauernd leben, ist unsere eigene Entscheidung, und ob wir ein qualitativ hochwertiges oder 
schlechtes Leben führen, ist unsere eigene Entscheidung.
Wir bauen unser eigenes Leben Tag für Tag. Anstatt unser Bestes zu geben, tun wir meist so, als 
wäre es eine Pflicht, die wir ablehnen, so dass uns die Ergebnisse nicht gefallen und wir die Schuld 
auf unser Umfeld schieben.

Unsere Talente bestimmen, was wir tun können, unsere Motivation bestimmt, was wir tun, 
und unsere Einstellung bestimmt, wie gut wir es tun.
Niemand kann eine Person mit einer gesunden Perspektive aufhalten. Aber keine Macht kann 
jemandem helfen, der eine ungesunde Perspektive hat. Es gibt eine Art von Sucht, die 
Unglückssucht. Leider gibt es in der menschlichen Familie viele Abhängige von dieser Sucht.
Destruktivität ist eine negative Art, eine unersättliche Lebensrealität zu schaffen, die sich selbst und 
anderen schadet. Die Bewusstseinsstufe unter 200 ist eine nekrophile Realität, wie Erich Fromm es 
ausdrückt. Die nekrophile Realität ist eine Bewusstseinsdimension, in der die Person auf sich selbst 
fokussiert ist und nicht zögert, anderen um ihrer eigenen Interessen willen zu schaden.
Die nekrophile Realität ist auch eine Realität, die den Tod verherrlicht. Sie verherrlicht das Sterben 
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im Kampf für einen Glauben oder eine Ideologie mit Begriffen wie „Märtyrer sein“. Sie verteidigt 
die Todesstrafe.

Die Kultur des Märtyrertums heiligt den Tod. In der nekrophilen Realität ist die Heiligkeit 
der Institutionen wichtiger als das Recht auf Leben des Einzelnen und die Heiligkeit des Lebens.
Religiöser Fanatismus, starrer Konservatismus, reaktionäre Sekten; Nationalismus, Rassismus, 
Mafia, Banden; Menschen, die ihre Seele für Geld und Macht verkaufen; Fachleute, die ihre 
Positionen, Titel und Diplome für ihre eigenen Interessen nutzen; Ärzte, die für Geld unnötige 
Operationen durchführen und für Schmiergelder der Pharmakonzerne jedem Patienten, dem sie 
begegnen, das gleiche Medikament verschreiben; Menschen aus allen Berufen, die ihren Beruf 
missbrauchen; Politiker, die die Welt für wirtschaftliche Interessen und Macht in den Krieg ziehen. 
Menschen, die glauben, dass die Welt ihnen Geld schuldet; Familienmitglieder, die sich zerstreiten, 
indem sie jeden möglichen Trick aushecken, um das Erbe zu erlangen; Menschen, die Fehden 
austragen; Menschen, die Ehrenmorde begehen, die früher begangen wurden; Menschen, die ihren 
Sieg feiern, indem sie in die Luft schießen; Menschen, die ihre Ehepartner und Liebhaber töten. 
Diejenigen, die sich um Mieten streiten, diejenigen, die auf Rache und Stolz aus sind, und 
diejenigen, die unglücklich, egoistisch und ängstlich sind, gehören alle zu dieser Dimension.
Was den Menschen in den Kampfkünsten Akido, Judo und Taekwondo beigebracht wird, sind 
Ehrlichkeit, Freundlichkeit, Geduld, Liebe und Respekt. Wenn wir uns die Situation jetzt ansehen, 
gibt es keine Ehrlichkeit, Liebe, Geduld oder Freundlichkeit mehr. Die Menschen fressen sich 
gegenseitig auf.

Überschwemmungen, Erdbeben, Brände, Wirtschaftskrisen sind in unserer Welt an der 
Tagesordnung. Die Menschen zahlen den Preis für ihre Entscheidungen. Die Emotionen, die ein 
Mensch, der sich nicht glücklich fühlt, erlebt, sind zumeist negative Emotionen. Was sind das für 
Gefühle? Eifersucht, das Gefühl der Unzulänglichkeit, das Gefühl, unwichtig und wertlos zu sein, 
Einsamkeit, sich nicht geliebt zu fühlen, nicht lieben zu können, sich hilflos zu fühlen, Arroganz, 
sich mit anderen zu vergleichen und andere niederfrequente Emotionen. Da die Energie dieser 
niederfrequenten Emotionen niedrig ist, können sie den Energiebedarf unseres Körpers nicht 
decken. Wir fühlen uns müde, schwach, gelangweilt und erschöpft. Wenn negative Emotionen an 
Gewicht und Kontinuität im täglichen Leben gewinnen, beginnen wir, Hass und Wut auf uns selbst, 
andere Menschen und das Leben zu empfinden. Die Eifersucht erreicht ihren Höhepunkt. Am Ende 
dieses Prozesses steht die Depression. Depressionen sind nach innen gerichteter Hass. Die 
Häufigkeit dieser Emotion ist so gering, dass wir in uns selbst nicht die Kraft finden, einen Finger 
zu rühren. Faulheit und chronische Depression sind Anzeichen für Unglücklichsein. Ein 
unglücklicher Mensch sagt oft: „Ich habe keine Lust, etwas zu tun.“ Die Emotionen, die er erlebt, 
geben ihm nicht die Energie, etwas zu tun, d. h. sich vom Leben beleidigt zu fühlen.
Kleine Menschen sprechen über Menschen, gewöhnliche Menschen über Ereignisse und große 
Menschen über Ideen und Gefühle. Meister ist ein Status, der überall dort benötigt wird, wo mehr 
als eine Person zusammen ist. In dieser Hinsicht sollte sich derjenige, der die Verantwortung 
übernimmt, bewusst sein, dass er, egal wie viele Menschen er beherrscht, sich selbst auf das Niveau 
eines Meisters trainieren und die Ereignisse mit den Augen eines Meisters betrachten sollte. Zu 
diesem Zweck sollte er sich anstrengen und sich weiterentwickeln, um ein ausreichendes Niveau zu 
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erreichen. Zuallererst sollte er von denen, die ihm folgen, als Meister akzeptiert werden. Wenn er 
nicht über das Wissen, die Fähigkeiten und die Talente verfügt, die für die Anforderungen der 
Gewerkschaft angemessen sind, ist es auch wichtig, wie er diese Talente in die Gemeinschaft 
einbringt. Aus diesem Grund ist es keine beliebige Aufgabe mehr, ein Meister zu sein und seine 
Meisterschaft aufrechtzuerhalten, die jeder machen kann.
Ein Meister sollte einen weiten Horizont haben, kreativ sein, Ereignisse flexibel betrachten, dem 
Wandel und der Entwicklung Bedeutung beimessen, Menschen wertschätzen, sich auch um die 
kleinsten Details der Ereignisse kümmern, denen er begegnet, mit seiner Lebens- und 
Wissensinfrastruktur Vertrauen erwecken, über ein hohes Leistungsniveau verfügen, mutig und 
unternehmungslustig sein und einen gesunden Menschenverstand besitzen.
Von der Antike bis zur Gegenwart haben sich die Menschen immer für Meisterschaft und Ideen 
über Meisterschaft interessiert. Gruppen, Gemeinschaften und institutionelle Umgebungen haben 
immer den Bedarf an Meistern gezeigt. 

Bei den aufgetretenen Misserfolgen wurde allgemein die Unzulänglichkeit von Meistern 
beklagt. Überall auf der Welt sehnen sich die Menschen nach einem Meister, der glaubwürdig, 
zuverlässig und konstruktiv Veränderungen herbeiführen kann, und wollen in jeder schwierigen 
Situation einen Meister an ihrer Seite haben. Das Phänomen der Meisterschaft ist eines der am 
häufigsten untersuchten Themen, das in der Managementliteratur und den Sozialwissenschaften 
sein Geheimnis bewahrt. Der Umfang und die Vielzahl der Forschungen, Untersuchungen und 
ähnlichen Studien über Meisterschaft und Beherrschung sind konkrete Indikatoren für die 
Bedeutung, die dem Thema beigemessen wird.
Obwohl die Beherrschung zu den gängigen Studienfächern der Sozialwissenschaften wie 
Psychologie, Soziologie, Politikwissenschaft und Managementwissenschaft gehört, gibt es unter 
den Sozialwissenschaftlern keine gemeinsame Erkenntnisgrundlage darüber, was Führung bedeutet. 
Dementsprechend ist die Beherrschung ein Gegenstand der Managementwissenschaft und ein 
Konzept, das mit dem Geschäftsleben zusammenhängt, sowie ein Phänomen, das aus 
psychologischer, soziologischer, politischer, militärischer, philosophischer und historischer Sicht 
behandelt und analysiert werden kann.

Das Ausmaß, in dem eine Person ihren freien Willen in ihrem täglichen Leben nutzen und 
entwickeln kann, wird an ihrer persönlichen Integrität gemessen. Integrität ist im Grunde der Wert, 
den eine Person sich selbst beimisst. Es ist ihre Fähigkeit, ihre Versprechen an sich selbst zu halten. 
Man kann sagen, dass sie der Respekt vor sich selbst ist. Persönliche Integrität ist das 
Gleichgewicht zwischen Reife, Mut und Besonnenheit. Während der Mut auf das Erreichen des 
Ziels ausgerichtet ist, geht es bei der Rücksichtnahme um das langfristige Wohlergehen der anderen 
Beteiligten. Die Hauptaufgabe von Meistern mit persönlicher Integrität besteht darin, den Standard 
und die Lebensqualität aller Beteiligten zu erhöhen.
Das Delegieren von Verantwortung an geschulte Meister ermöglicht es ihnen, ihre Energie auf 
andere kraftvolle Aktivitäten zu richten. Das Delegieren von Autorität fördert die Entwicklung. Die 
effektive Art und Weise, anderen Autorität zu übertragen, sollte auf der Idee beruhen, ihren freien 
Willen, ihr Gewissen, ihre Vorstellungskraft und ihre Selbsterkenntnis zu würdigen. Nachdem die 
Person(en), die Autorität delegieren, die nötige Ausbildung erhalten haben, muss man die richtige 
Zeit abwarten und Geduld haben. Vertrauen steigert die Motivation. Die Definitionen von 
Beherrschung, die im Laufe von etwa einem Jahrhundert gemacht wurden, haben aufgrund der 
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Auswirkungen von Veränderungen und Transformationen in der Welt variiert. Trotzdem finden sich 
in den Definitionen einige Gemeinsamkeiten in Form von struktureller Autorität, der Fähigkeit, die 
Mitglieder einer Person, Struktur oder Gruppe mit bestimmten Eigenschaften zu beeinflussen und 
den Mitgliedern der Organisation oder Gruppe zu helfen, ihre Ziele zu erreichen. Es kann gesagt 
werden, dass soziale, strukturelle, individuelle Unterschiede, der aktuelle Zeitraum, die in diesem 
Zeitraum entwickelten Führungsansätze und Erkenntnisse die Definitionen unterscheiden.
L Die Wörterbuchbedeutung stammt von dem französischen Substantiv „Leader“. Es wird als 
Leiter, Chef, Verantwortlicher für die oberste Führungsebene einer Organisation oder der führende 
Wettbewerber in einem Wettbewerb erklärt. Im Englischen lautet das Verb „lecd“. Seine Bedeutung 
ist, den Weg zu zeigen, zu führen, zu leiten, zu führen. Das Wort „Leader“ hat die Bedeutungen von 
Führer, Führer, Leiter, Vorsitzender, Anführer, Chef.
Ein Meister besteht in der Regel darin, Menschen zu motivieren, zu beeindrucken, mit gutem 
Beispiel voranzugehen und zu führen, sowie die Fähigkeit zu besitzen, das Ziel dank seiner 
Einfluss- und Kommunikationskraft zu erreichen.

Im Allgemeinen geht es mir gut. Die Zeit vergeht wie im Flug, wenn ich Zeitungen, Bücher, 
Briefe, Putzen, Sport, Chatten, Fernsehserien, Filme, Wettbewerbe und Nachrichten lese.
Ich grüße die Leute, die den Brief lesen werden. Ich sage nichts. Siehst du eine Veränderung in den 
Menschen, wenn du ihn liest? Deshalb überlasse ich es Ihnen, zu entscheiden, ob Sie ihn lesen oder 
nicht. ...
Das Wetter hat begonnen, sich hier abzukühlen. Wie Sie sehen können, bewegen wir uns langsam 
auf den Winter zu. Der Graf wird jetzt kommen. Es ist 5 vor 8 am Abend. Ich grüße meine Freunde 
hier. Ich hatte ein langes Gespräch. Ich kann mich nicht beherrschen, wenn ich auf andere Themen 
zu sprechen komme. Ich glaube, sie sind verletzt.
Es ist die Zählzeit im Gefängnis. Ich habe meinen Tee während unserer Teestunde geholt und bin 
gekommen. Wir können jetzt draußen mit dir trinken. Mach's gut. Ich sende meine Grüße an alle. 
Ich umarme euch mit Liebe und Freundschaft. Bleibt gesund und hofft, euch eines Tages zu sehen. 
In Liebe,
Arzu
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Burhan Güneş

S Type Closed Prison/ANTALYA
08.08.2023

Hallo Osman Hevalim;

Ich grüße Dich und alle Deine Freunde, die mit Dir in der Region oder im „Netz“ sind, von ganzem 
Herzen und überbringe Dir meine Grüße. Ich hoffe, es geht Dir in jeder Hinsicht gut. ....

EXIL-ABENTEUER

Am 30. Januar 2023, um 7 Uhr morgens, wurde ich aus dem geschlossenen Gefängnis Bolu Typ F 
in ein anderes Gefängnis verbannt. Als ich mich auf den Weg machte, war ich krank. Später stellte 
ich fest, dass ich Corona hatte. Ich machte mich mit einem Freund namens Hamza Doğrul auf den 
Weg. Da im Ring (Transportfahrzeug) kein Platz mehr war, konnte ich 2-3 meiner Habseligkeiten 
mitnehmen. Wir machten uns auf den Weg, ohne dass man uns sagte, wohin wir gehen würden.

Wir wurden sogar in die Krankenstation der Einrichtung gebracht, bevor wir losfuhren. Ich gab an, 
dass ich einen Meniskusriss im Knie habe und dass ich zumindest meinen rechten Fuß gerade halten 
muss und dass ich in einen geeigneten Ring für die Verbannung gebracht werden muss. Ich bat auch 
um eine Tablette gegen Übelkeit auf langen Reisen. Die Ärztin sagte, sie würde die Medizin den 
Offizieren geben und den Soldaten mitteilen, dass ich einen Meniskusriss habe. Als wir uns auf den 
Weg machten, war keine Medizin da. Ich hatte keine Möglichkeit, mein Bein zu strecken. Von Zeit 
zu Zeit streckte ich mein Bein auf dem Schoß von Hamza Heval aus. Die Fahrt dauerte etwa 12-13 
Stunden, während derer es schwierig war, überhaupt zu atmen. Wir wurden nur einmal auf die 
Toilette gebracht.

Ansonsten erreichten wir Antalya gegen 20:00 Uhr am Abend, ohne Luft, schmutzig und krank. Ich 
war wegen des hohen Fiebers und der Muskel- und Skelettschmerzen nur halb bei Bewusstsein. Ich 
informierte die Offiziere über meine Situation. Offen gesagt, konnten sie nicht viel tun. Mir wurde 
ein provisorisches Zimmer zugewiesen. Ja, ich wurde in die geschlossene Strafvollzugsanstalt des 
Typs S (Döşemealtı) in Antalya gebracht, und Hamza Heval wurde in die Hochsicherheits-
Strafvollzugsanstalt auf demselben Gelände gebracht. 

Sobald ich in dem provisorischen Zimmer war, schlief ich bewusstlos und mit Fieber ein. Am 
Morgen schrieb ich eine Petition, in der ich meinen Zustand zusammenfasste. Wenn ich mich nicht 
irre, wurde ich am 4. Tag in die Krankenstation gebracht. Dort blieb ich 4 Tage lang, und am 6. Tag 
erhielt ich meine Medikamente. Dann wurde ich aus dem provisorischen Zimmer geholt. Es muss 
der 6. Tag gewesen sein (es könnte auch der 5. Tag gewesen sein), als ich in die Zelle A-98 
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gebracht wurde, in der ich jetzt bin. Ich war allein in dem provisorischen Raum und hatte keinen 
Kontakt zu irgendjemandem. Als ich in die Zelle kam, erfuhr ich, dass wir insgesamt 8 Personen 
waren. 8 zu lebenslanger Haft verurteilte PKK-Häftlinge in 8 separaten Zellen. Dann brachten sie 
Kadir Yıldız Heval, ein Mitglied der MKP, in diese Zellen. Und schließlich brachten sie einen 
lebenslänglich verurteilten Heval namens Suat İncedere (ein Mitglied der DKP) in eine dieser 
Zellen. Ich wurde am 30. Januar ins Exil geschickt. 

 Mein Hab und Gut blieb in Bolu. Mein Bett, mein Kopfkissen, meine Decke, meine Kleidung, 
meine Bücher, meine Hefte usw. 90 % meiner Habseligkeiten befanden sich in Bolu. Die 
Verwaltung des geschlossenen Gefängnisses Typ F in Bolu schickte meine Sachen am 28. März 
2023 in das geschlossene Gefängnis Typ S in Antalya Manavgat. Stellen Sie sich vor, meine 
Habseligkeiten werden genau 2 Monate später verschickt. Allerdings war die Adresse, die sie 
geschickt haben, die falsche Adresse! Ich befinde mich im Döşemealtı S-Typ-Gefängnis. Diese 
Sachen werden zurückgeschickt! Natürlich dauerte der Versand, die Ankunft und die Rücksendung 
Monate. Ich konnte diese Artikel erst im Mai in Empfang nehmen! Das heißt, 4 Monate später... 
Das allein ist schon ein Hinweis darauf, wie ein Gefangener schikaniert wird. Ich musste 4 Monate 
lang mit der Kleidung leben, die ich bei mir hatte. Wiederum kaufte ich viele meiner 
Grundbedürfnisse in der Kantine. Ja, es waren 7 Freunde aus unserem Fall. Zübeyir, Taylan, Ömer 
Karataş, Mehmet Ziriğ hevaller (von Nusaybin Self-Government Resistance), Salih Gökalp 
(Cizre...), Avhat Özkan (Kobani Fall), Ali Karakurt (Kobani Proteste), Zaim Hişman Ali (von 
Rojava Sere Kaniye), Kadir heval (MKP) und Suat heval, wir sind 10 Personen... Wir sehen Suat 
Heval nie. Wir können seine Stimme hören, wenn er aus voller Kehle schreit... 

DIE BEDINGUNGEN DES S-GEFÄNGNISSES

Ja, wir haben hier nur 1,5 Stunden Belüftung pro Tag. Auch haben wir nur 1 Stunde Sport pro 
Woche. Das sind alles unsere Rechte. Oh, und wir können atmen! Mit anderen Worten, das Recht 
zu leben!

3 von uns können zur Lüftung gehen. Mit anderen Worten, ich, Ali Karakurt und Kadir Yıldız 
können 1,5 Stunden pro Tag in einer gemeinsamen Lüftung spazieren gehen. Ansonsten können wir 
mit unseren Anhängern sprechen, indem wir aus den Fenstern der Zelle schreien.

9 von uns können für 1 Stunde auf den Sportplatz gehen. Nur 1 Stunde pro Woche!

Wir haben mindestens 3 Stunden Belüftung beantragt, aber wir haben keine Antwort erhalten. Wir 
wollten auch, dass Kurse oder andere Aktivitäten für uns angeboten werden. Natürlich sind wir bei 
dem geblieben, was wir wollten. Es gibt keine Entwicklung.

Ja, wir sind jetzt gerade in unseren Zellen.

Politische Zeitschriften sind dort nicht erlaubt. Als Zeitungen gibt es nur Bir Gün und Havuz 
Media. Wir verfolgen die Welt aus Bir Gün. Und auch von Havuz Media im Fernsehen.
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Wir sind in Antalya. Meine Familie ist in Batman. Ich bin an einem Ort, der weit weg von meiner 
Familie ist. Die Reisekosten der Familie hierher entsprechen dem monatlichen Ruhestandsgehalt 
meines Vaters! Sie können sich das Gehalt der Rentner von Bağkur in der Türkei ansehen. Ich habe 
meine Mutter und meinen Vater seit Jahren nicht mehr gesehen. Lassen wir einmal die finanzielle 
Situation beiseite. Die Tatsache, dass sie alt und krank sind und wir uns an einem so weit entfernten 
Ort befinden! ... Das letzte Mal habe ich meine Mutter und meinen Vater im Jahr 2020 gesehen. 
Seit Jahren beantrage ich eine Verlegung in ein beliebiges Gefängnis in der Region. Sie werden 
nicht angenommen. Mein Vater ist 75. Meine Mutter ist 70. Der jetzige Weg ist für sie sehr riskant.

Meine Schwester, die Krankenschwester ist, hat mich einmal besucht. Die Hin- und 
Rückfluggebühr von Batman nach Antalya beträgt mindestens 3.000 bis 5.000 TL.

Die Hinfahrt vom Flughafen mit dem Taxi kostet 300, die Rückfahrt 300... Insgesamt 600 TL! Sie 
müssen einen Tag vorher anreisen, um zum Treffen da zu sein. Denken Sie an die Kosten für Hotel 
und Essen! Kurz gesagt, meine Schwester muss mindestens 6-7 Tausend TL für ein Treffen 
bezahlen, das nur 50-60 Minuten dauert. Ihr Monatsgehalt beträgt 15 Tausend TL! Das ist die 
Hälfte ihres Gehalts. Stellen Sie sich vor, die Miete beträgt 4 Tausend! Das ist die Situation eines 
Beamten, der in meinem Land normalerweise gut gestellt ist!

Denken Sie nun an die Situation eines Gefangenen im Gefängnis. Wie kann jemand, dessen Familie 
für einen Mindestlohn in der „Region“ arbeitet, zu dem Treffen kommen? Sie haben keine Chance, 
zu kommen. Selbst wenn er alle paar Jahre einmal kommt, ist das eine Chance.

Mit anderen Worten: Wir sollten die Ereignisse nicht nur unter dem Gesichtspunkt des 
Gefängnisses betrachten. In der gegenwärtigen Situation werden auch die Familien bestraft. Es gibt 
jedoch Hochsicherheitsgefängnisse in Amed und Batman. Sie können dorthin verlegt werden. Das 
wird jedoch nicht getan.

Kommen wir nun zu den Preiserhöhungen. Das einzige Kommunikationsmittel für die Gefangenen 
sind Briefe. Wir können die Erhöhungen nicht mehr erreichen. APS (Express Mail Service) kostet 
62,50, Einschreiben 42, normaler Brief 15, Fax 25,50 TL. Wir erleben, dass normale Briefe ihre 
Empfänger nie erreichen.

Obst und Gemüse gibt es zu unglaublichen Preisen! Im Moment werden in der Kantine 5 bis 7 kg 
Wassermelonen für 116 TL verkauft! Paprika kostet 37,50 pro Kilo, Pfirsich 37,75. Weintrauben 
kosten 29,95, Melonen (3-5 Kilo) 64 TL. Dies sind offizielle Zahlen. Ich schreibe, indem ich vom 
Verwaltungskanal ablese. 1 kg Käse (meist Wasser) kostet 110 TL. ... Wir haben bereits aufgehört, 
Käse zu essen. Die meisten unserer Freunde haben wegen der Stromrechnung und der hohen 
Teekosten aufgehört, Tee zu trinken.

Ich rauche nicht. Aber diejenigen, die rauchen, sind ruiniert. Eine Schachtel Zigaretten kostet 
inzwischen 43 TL. Die billigste Zigarette kostet 1300 TL pro Monat, wenn man eine Schachtel pro 
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Tag trinkt. Ein Stück Handseife kostet 20 TL! Zahnpasta, Waschmittel, Geschirrspülmittel, 
Badeseife, Stromgebühren... Normalerweise sollte der Staat diese Grundbedürfnisse befriedigen. 
Das ist aber nicht der Fall.

Die monatliche Abonnementgebühr für die Zeitung (Birgün) beträgt 200 TL! Die Gebühren für 
Papier, Stifte und Bücher nicht mitgezählt. Bücher sind sehr teuer geworden. Sie kennen die 
Situation der Verlage. Jetzt werden die Familien, die den Gefangenen hier helfen wollen, verklagt. 
Dutzende von Familien wurden mit der Begründung verklagt, dass sie nur Geld in arme Gefangene 
investiert haben.

Wir haben nicht die Möglichkeit, einem unserer Freunde hier etwas zu geben. Das ist ein 
Verbrechen! Es wurde eine Untersuchung eingeleitet, weil wir einen Geburtstagskuchen geteilt 
haben, der in einem Raum mit Lüftung gebacken wurde. Mit anderen Worten: Jeder Gefangene ist 
praktisch seinem eigenen Schicksal überlassen. Der Hauptzweck besteht darin, sie von ihrer 
Familie, der Gesellschaft und ihren Mitbürgern zu trennen. Sie sollen an einem Ort unter absoluten 
Isolationsbedingungen eingesperrt werden. Die Haftbedingungen der neuen Ära sind nicht 
vergleichbar mit den grobschlächtigen physischen Folterungen der 80er Jahre. Ja, eine solche 
Situation habe ich hier nicht angetroffen, zumindest nicht in diesem Block. Denn bei dem 
derzeitigen Zellensystem weiß man nicht genau, was im Gefängnis vor sich geht.

Zum Beispiel: Wir haben in der Zeitung Bir Gün gelesen. Burhan Barut, ein Gefangener, der hier 
untergebracht ist, „behauptete“ über seinen Anwalt, dass er gefoltert wurde. Wir haben es aus der 
Presse erfahren. Burhan Barut ist ein Gefangener mit verschärfter lebenslanger Haftstrafe. Er ist 
jemand, der nichts mit unserem Fall zu tun hat, aber auch nicht mit uns verwandt ist. Sein Anwalt 
hat die notwendigen Anträge gestellt. Darüber hinaus haben wir 60-64 normale (nicht verschärfte) 
Freunde in der Gegend (in diesem Kerker). Wir haben keinerlei Kommunikation. Wir 
korrespondieren per Brief. Sie wohnen in 3-Zimmer-Zimmern wie in F's. Von ihnen getrennt zu 
sein, ist in jeder Hinsicht schlecht. Natürlich behaupte ich nicht, dass es nirgendwo physische Folter 
gibt. Wir können solche Situationen aus den Bulletins und Erklärungen von Institutionen und 
Organisationen wie IHD, CİSS usw. und auch aus der sozialistischen Presse verfolgen. Auch diese 
kennen Sie.

Es sollte jedoch nicht übersehen werden, dass die aktuelle neue Art von Kerkern den aktuellen 
Praktiken aus den 80er Jahren nicht viel nachsteht. Die absolute Isolation ist ein Versuch, den 
Menschen völlig zu verrotten, ihn in die soziale, psychologische, politische und ideologische 
Zerstörung zu ziehen. Stefan Zweig erklärte in seinem Buch „Chess“: „Sie haben uns nichts getan, 
sie haben uns völlig ins Nichts gestellt, denn bekanntlich kann nichts auf der Welt die menschliche 
Seele so sehr unterdrücken wie das Nichts.“ Als ich diesen Brief abschickte, betrug die APS 41 TL. 
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Jetzt sind es 62,50 TL. :) Aber APS (Eilpost!!) konnte immer noch nicht rausgehen. Mein armer 
Brief, von dem jede Zeile zensiert wurde :)

Was ich meine ist, dass unsere Briefe, die das einzige Kommunikationsmittel sind, auch blockiert 
werden. Auf eine seltsame Art und Weise. Wenn Sie wollen, kann ich Ihnen die Entscheidungen 
zusenden. Ein weiteres Problem sind die Überweisungen ins Krankenhaus. Ich bin zum Beispiel 
immer noch nicht in das Krankenhaus gebracht worden, weil ich vor 7 Monaten in die Zahnklinik 
überwiesen wurde. Und vor etwa 3 Monaten sollte ich zu einem MRT gehen, um den Zustand 
meines Meniskusrisses zu überprüfen. Ich warte immer noch. Nun bedeutet die Tatsache, dass es in 
den Kerkern keine grobe Folter wie in den 80er und 90er Jahren gibt, nicht, dass alles normal ist. In 
der Tat ist das Ziel all dieser neuen Arten von Kerkern, absolute Ergebnisse bei politischen 
Gefangenen zu erzielen.

Denken Sie an eine Zahnreparatur! Als ich im Bolu F-Typ Gefängnis war, wurde ich am 02.03.2022 
an die Zahnklinik überwiesen, um eine Prothese zu bekommen! Ich habe genau 10 Monate gewartet 
und meine Überweisung ist nicht erfolgt! Sobald ich in diese Einrichtung kam, erklärte ich, dass 
meine Behandlung aus dem geschlossenen Bolu F-Typ-Gefängnis nicht stattgefunden hatte! Meine 
Überweisung wurde erneut eingereicht. Immer noch keine Antwort. Ich warte seit insgesamt 17 
Monaten. Das ist kein Scherz. Denken Sie an einen Zahn. Sie warten schon seit 17 Monaten auf 
eine Prothese. Sie haben keine Zähne. Sie können nicht gut kauen! Sie haben 17 Monate lang 
gewartet. So etwas kann nur in der Türkei passieren. ... Vielleicht werden eines Tages meine Zähne 
gemacht. Auf jeden Fall ist unsere Strafe bis zum Tod. Wir sind nicht in Eile. Ich habe nicht die 
Absicht, zu sterben.

JETZT ERZÄHLE ICH EUCH DIE GESCHICHTE EINES FREUNDES, DER SCHWER ZU 
GLAUBEN UND SEHR SELTSAM IST: ZAİM HİŞMAN ALI

Zaim Hişman Ali; Er wurde am 24.12.2001 in einem Dorf geboren, das zu Kobani gehört. Als er 
noch ein Kind war, erlebte er den Krieg, der in Rojava ausbrach, und beobachtete die derzeitige 
Entstehung von Rojava aus der Ferne. Als das Dorf, in dem er lebte, unter die Kontrolle der YPG 
kam, wurde er dort zum Wehrdienst eingezogen. Er ist Araber. Er hat eigentlich keine Verbindung 
zur YPG. Dennoch wurde er zum Militärdienst rekrutiert. Er wurde auch zum Dienst 
zurückgeschickt, weil er zu jung war. Er hat nur die Aufgabe übernommen, der YPG Lebensmittel 
zu bringen. Während der grenzüberschreitenden Operation der Türkei in Richtung Tel-Abyat wurde 
Zaim Hisman Ali am 13.10.2019 im Alter von 17 Jahren, 2 Monaten und 11 Tagen, bevor er 18 
Jahre alt wurde, nur aufgrund seiner Kleidung festgenommen, obwohl er nicht an einem Konflikt 
beteiligt war, und aus seinem eigenen Land in die Türkei gebracht.

Die Aussagen, die er bei der Staatsanwaltschaft machte, wurden durch einen Dolmetscher gemacht. 
Er kannte die Sprache und die Gesetze des Landes, aus dem er kam, nicht. Er hatte kein Verbrechen 
gegen dieses Land begangen. Trotzdem wurde sofort eine Anklageschrift verfasst. Ein Anwalt der 
Anwaltskammer wurde beauftragt. Der Anwalt der Anwaltskammer war ein reiner Show- und 
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Marionettenanwalt, der nur den Fall verfolgte. Vor Gericht sagte er nur einen einzigen Satz: „Mein 
Mandant ist beteiligt“.

In nur einer Anhörung erhielt Zaim Hisman Ali eine AGGRESSIVE LEBENSZEITSTRAFE.

Da es am Tatort, an dem Zaim Hisman Ali gefasst wurde, weder Tote noch Verletzte gab, sprach 
das Gericht Zaim Hisman Ali vom Vorwurf des „Mordes und versuchten Mordes“ frei. Es verurteilt 
ihn jedoch wegen „Störung der Einheit des Landes“, da er Mitglied der YPG ist 
(Pflichtmitgliedschaft). Man stelle sich nur vor, das Urteil wird so schnell gefällt! In einer einzigen 
Verhandlung! Zaim Hisman Ali wurde am 13.10.2019 in Sülük (in der Nähe von Tel-Abyat) 
festgenommen. Er wurde am 08.11.2019 zur türkischen Polizeibehörde gebracht. Am 13.11.2019 
wurde er ins Gefängnis geworfen. Genau 7 Monate später, am 26.09.2020, hat das Berufungsgericht 
das Urteil bestätigt. Sehen Sie die Geschwindigkeit? Der Kassationsgerichtshof bestätigte es am 
16.02.2022.

Zaim Hisman Alis einziges Geburtsjahr findet sich in der Prozessakte. In der Untersuchungshaft 
und bei der Staatsanwaltschaft gibt er jedoch sein genaues Geburtsdatum an. Dieses Detail wird 
jedoch absichtlich ignoriert. Wären nämlich Monat und Tag angegeben worden, hätte man 
verstanden, dass er 17 Jahre alt ist. Zaim wird für diesen Zeitraum im Urfa-Gefängnis festgehalten. 
Dann erfährt er, dass es dort PKK-Gefangene gibt. Und er geht zu ihnen. Während dieses Prozesses 
wird sein Urteil bestätigt und er wird in Einzelhaft in Urfa gehalten. Und er ist weit weg von seinen 
Freunden. Und dann wird er hier im Antalya S-Typ-Gefängnis in Einzelhaft genommen. Dies ist 
seine kurze Geschichte!

Als ich hier ankam, sprach ich mit ihm in seiner Zelle. Es ist interessant, dass er erwischt und 
verhaftet wurde. Er hat gerade Kurdisch gelernt. Sein Türkisch ist auch sehr schlecht. Die Gesetze 
der Türkischen Republik kennt er immer noch nicht. Er klang für mich nicht überzeugend, als er 
mir seine Situation erklärte.  Ich habe nach seiner Akte gefragt. Der Fall, in dem er verurteilt wurde. 
Eine einzige Anhörung, die nur aus 7-8 Seiten bestand!!! Das erste, was mir auffiel, war sein 
Geburtsdatum. Nur die Jahreszahl war angegeben! Das genaue Datum seiner Gefangennahme war 
angegeben. Wenn man normal rechnet, war sein Geburtsjahr 2001 und seine Gefangennahme war 
2019, es scheint, dass er 18 Jahre alt war. Nur die Angabe seines Geburtsjahres kam mir verdächtig 
vor. Ich fragte nach dem Tag und dem Monat, und als er es mir mitteilte, sagte ich ihm, dass er 17 
Jahre alt sei und noch nicht 18 Jahre alt geworden sei. Zaim Hisman Ali heval. Er hat nicht einmal 
verstanden, was ich gesagt habe. Er sagte nur: „Na und?“ Ich sagte ihm, dass sie ihm diese Strafe 
nicht geben konnten, als er 17 war. Obwohl er seit Jahren im Gefängnis war, war dies das erste Mal, 
dass er es hörte! 

Seine Familie hat ihn nie besuchen können. Aufgrund des Abbruchs der Beziehungen zwischen 
Syrien und der Türkei hat er keine Telefondokumente und kann seine Familie nicht anrufen. Er hat 
einen Onkel, der wegen des Krieges aus der Türkei geflohen ist. Er spricht jedoch nur mit seinem 
Onkel am Telefon. Seinem Onkel zufolge konnte sein Vater die Gefangennahme seines Sohnes 
nicht verkraften und ist gestorben. Er hat seine Mutter seit Jahren nicht mehr gesehen und ihre 
Stimme nicht mehr gehört. Nachdem ich ihm von dieser Situation erzählt hatte, bat ich ihn um eine 
Fotokopie seines Ausweises in Syrien. Sein Onkel setzte sich mit seiner Familie in Verbindung. 
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Wie Sie wissen, gibt es zwischen der Türkei und Rojava keinen Brief- oder Postverkehr, so dass die 
Familie seinen Ausweis über das Internet verschickt hat.  Er hat eine offizielle Geburtsurkunde. Wie 
ich bereits sagte, wurde er mit 17 Jahren mit der TODESSTRAFE bestraft. Genau wie Erdal Eren. 
Und sein Alter wurde erhöht! Wenn es eine TODESSTRAFE gegeben hätte, wäre er hingerichtet 
worden, aber da es keine Todesstrafe gab, wurde er zu einer verschärften lebenslangen Haftstrafe 
verurteilt... 

Ich bin seit vielen Jahren im Gefängnis. Aber ich habe noch nie einen so seltsamen Prozess und ein 
so hartes Urteil gesehen. Stellen Sie sich einen Araber vor, der in seinem eigenen Land lebt und in 
seinem eigenen Land seinen Militärdienst ableistet. Ein anderes Land führt eine Operation gegen 
sein eigenes Land durch, und da er ein Kind ist, nimmt er nicht an dem Konflikt teil. Im Gegenteil, 
er ergibt sich den Soldaten! Denn aus seiner Sicht ist alles normal! In dem fraglichen Sülük gibt es 
sowieso keinen Konflikt. Es gibt keine Toten, keine Verletzten und keinen Konflikt. Was ist also 
die Folge?! Plötzlich findet er sich an einem Kafka'schen Ort und in einem Kafka'schen Fall wieder! 
In dem Prozess gibt es keine Anklage! Es werden nur die grundlegenden Ziele und Formationen der 
YPG und der PKK erläutert. Es wird hervorgehoben, dass Zaim Hişman Ali auch Mitglied der YPG 
ist. DAS ZIEL DER YPG IST ES, DAS LAND ZU SPALTEN! Zaim Hişman Ali hätte also nach 
diesem Artikel verurteilt werden müssen, und er wurde direkt nach diesem Artikel zu einer 
verschärften Strafe verurteilt. Ein Kind, das er nicht kennt, das er nicht gesehen hat, das die Gesetze 
nicht kennt, das die Sprache nicht spricht und das nicht einmal sein eigenes Viertel verlassen hat, 
findet sich plötzlich im Gefängnis wieder! Im Alter von 17 Jahren wird er zu einer schweren 
lebenslangen Haftstrafe verurteilt. Der von der Anwaltskammer bestellte Anwalt kommt nie zu ihm. 
Er verteidigt ihn nicht vor Gericht. Er erklärt ihm nicht die Gesetze der Türkischen Republik. 
Schwer Verurteilte haben nur das Recht, ihre Mutter, ihren Vater, ihren Ehepartner, ihre 
Geschwister und ihre Kinder zu sehen. Zaim ist alleinstehend, hat keine Kinder, sein Vater ist an 
den Schmerzen des Todes gestorben. Seine Mutter und seine Geschwister sind in Rojava. Die 
Republik Türkei erkennt Rojava nicht an. Es gibt keine Beziehungen zu Syrien. Es gibt keine 
Postverbindung zwischen Syrien und Rojava. Zaim kann seine Familie nicht anrufen. Sein Onkel, 
der in der Türkei ist, hat kein gutes Verhältnis zu seiner Familie. Sein Onkel hat ohnehin kein 
Besuchsrecht. Er kann nur telefonieren. Auch sein Onkel ist ein Migrant. Er hat keine finanziellen 
Mittel. Wer wird Zaim Hisman Ali Heval helfen? Die Familien, die helfen wollen, werden inhaftiert 
und es werden Klagen gegen sie angestrengt. Was wird nun geschehen? Wie wird das Gesetz seinen 
Platz einnehmen? 

Nach den Gesetzen der Türkischen Republik kann gegen ein 17-jähriges Kind aus keinem Grund 
die Todesstrafe verhängt werden, d. h. die verschärfte lebenslange Haftstrafe, die die Todesstrafe 
ersetzt. In dieser Situation wird das Gesetz jedoch mit Füßen getreten. Als ob man etwas vor dem 
Feuer retten wollte, wurde ein Gefangener in einer einzigen Anhörung zu einer verschärften 
lebenslangen Haftstrafe verurteilt. Dies ist die Situation, die einen ernsthaften Rechtsbeistand für 
ein Wiederaufnahmeverfahren erfordert. Ich schreibe Ihnen dies zum ersten Mal. Vielleicht werden 
durch Sie auch unsere anderen Institutionen (HdH, CİSS usw.) über diese Situation informiert. Alle 
Prozessunterlagen von Zaim Heval umfassen nicht mehr als 9-10 Seiten. Selbst ein normaler 
Mensch kann die aktuelle Gesetzlosigkeit und Absurdität erkennen, wenn er diese 9-10 Seiten liest. 
Wir erwarten öffentliche Aufmerksamkeit und rechtliche Unterstützung in dieser Angelegenheit. 
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Der Prozess ist in jeder Phase voller Gesetzlosigkeit. Der beklagenswerte Zustand des 
Rechtssystems in meinem Land ist offensichtlich. Ich hoffe, dass dieser Brief die aktuelle Situation 
und das Rechtssystem von Zaim Hisman Ali Heval sichtbar macht, wenn auch nur ein wenig.

Dies ist die allgemeine Situation von Zaim Hisman Ali Heval.

Mein lieber Osman Heval; Grüße von mir und von uns an alle Kameraden. Die Herzen derer, die 
Widerstand leisten, schlagen in einer anderen Farbe. Ich umarme sie mit Sehnsucht.

Burhan

Cemal Bozkurt

TEKİRDAĞ No. 2 F Type Prison
August 20, 2023

Lieber Osman Abi...

Ich habe mir auf die Zunge gebissen... Ich wollte gerade mit dem Wunsch nach „warmen 
Kontakten“ beginnen. Aber diese Hitze ist unerträglich, oder? :) ....

Als die Hitze meine Aktivitäten einschränkte, nutzte ich die Gelegenheit und widmete mich den 
Romanen, die ich lange Zeit vernachlässigt hatte. Zwei davon möchte ich kurz erwähnen. Vielleicht 
haben Sie sie schon gelesen und werden sich wundern, wenn Sie sagen: „Haben Sie die noch nicht 
gelesen?“ :) Jose M. Vasconselos' Bücher „Die Zuckerorange“ und „Wecken wir die Sonne“. Wir 
lesen den teuflischen Unfug, die Traurigkeit und die Freude von Zeze (d. h. dem Autor), der aus 
einer sehr armen Familie stammt, in seiner eigenen Sprache. Ich fand es seltsam, dass ich es bis 
jetzt nicht gelesen hatte. Ich wünschte sogar, ich hätte es schon als Kind gelesen! Wenn wir uns von 
Zeze inspirieren ließen, könnten wir den Unfug unserer eigenen Bande wahrscheinlich viel bunter 
machen. Ich finde, man sollte es allen Kindern empfehlen. Ich denke, jeder Ratschlag, der Kinder 
dazu bringt, ihre eigenen Grenzen zu überschreiten, ist eine revolutionäre Pflicht :)).

Und natürlich habe ich in dieser grausamen Hitze noch ein paar „Snack“-Bücher eingepackt. Meine 
Gedanken waren in Frieden. Andererseits gibt es auch die Unruhe, die entsteht, wenn man nicht in 
der Lage ist, etwas zu produzieren. Obwohl die Ausrede „Hitze“ vernünftig ist, empfindet der 
Glaube an die Notwendigkeit der Produktion das Ausweichen als Zeitverschwendung :). Das 
Bewusstsein und die Seele sind sich dessen bewusst. Zeichnende Ideen, die darauf warten, zu 
Papier gebracht zu werden, Themen, die nicht aufgeschrieben werden konnten, schauen mich mit 
kritischen und gerunzelten Augen an :). Es scheint, als ob sie noch ein wenig warten werden :). 

Sie haben es in Ihrem letzten Brief zum ersten Mal erwähnt. Dein Tempelhofer „Feld“ kam mir als 
ein wunderbares Betätigungsfeld in den Sinn. Ist es so etwas wie der Central Park in New York, den 
wir aus Filmen kennen? Obwohl man dort nichts Anstrengendes gemacht hat, außer auf der Wiese 
zu liegen :)). ...

Fahrrad-Hockey ist interessant. Es sollte so etwas wie die Fahrradversion von „Polo“ sein. Als 
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Tierliebhaber beglückwünsche ich die Verwendung von Fahrrädern anstelle von Pferden. Bei den 
Spielen gibt es keine Spannung, oder? Andernfalls könnten die Schläger, mit denen sie den Ball 
schlagen, von einigen Leuten als „Keulen“ betrachtet werden :). Wir haben hier einen Sport 
erfunden, Osman abi. (Hier ist eine kleine Geschichte für dich): Der Name der Sportart ist „uçarya“; 
bisher spielen nur zwei Leute und das Publikum sind die Wächter. Wir haben den Namen des Spiels 
noch nicht patentiert, wir werden erst den Verband gründen :). Es wird so gespielt: Es ist so ähnlich 
wie „Frisbee“. Es gibt runde, plastische Olivendosendeckel mit einem Durchmesser von 15 cm. 
Zwei Personen gehen in der Lüftung längs übereinander. Der Abstand zwischen ihnen beträgt etwa 
9 m. An der Wand hinter uns sind Ziele eingezeichnet. Das Ziel ist es, die Frisbees in unseren 
Händen in diese Tore zu schießen. Jede Person hat eine Frisbee und versucht, sie gleichzeitig in die 
Tore der anderen zu werfen. Jedes Tor ist 1 Punkt wert. Aber: Angenommen, die Frisbees prallen in 
der Luft zusammen und du fängst die Frisbee, die zu dir in der Luft kam, dann bekommst du 2 
Punkte. Wenn du an diesem Punkt ein Tor schießt, erhältst du insgesamt 5 Punkte...

Unserer wurde erfunden, um dem Körper Bewegung zu geben. Ich liebe auch Fußball, aber sowohl 
die Bälle sind teuer und sie explodieren schnell (es gibt kein „Objekt“ auf dieser Welt, das Beton 
und Drähten mehr standhält als wir :)). Uns macht es wirklich Spaß. Ausstrecken, springen, werfen, 
bücken und aufstehen... Es ist ein aktives Spiel und unser Verband wird denjenigen, die zur 
Entwicklung dieses Spiels beitragen, den Status eines „Gründungsmitglieds“ verleihen :). Das 
Gefängnis ist gut geeignet, um solche Dinge zu erfinden. Ich bin den Gefängniswärtern dankbar... 
Wenn sie nur wüssten, was die Füchse in unseren Köpfen sonst noch so treiben... :) Wie auch 
immer...

Osman abi, du hast erwähnt, dass einzelne, unorganisierte Individuen versuchen, eine Vereinigung 
auf der Basis der Demokratie zu gründen. Ich denke, es wird ein Verein sein, der sich hauptsächlich 
auf die Geschehnisse in der Türkei konzentriert, oder liege ich da falsch? Es ist schwer 
vorherzusagen, wie die Resonanz in der Praxis sein wird, aber schon die Absicht, dies zu tun, ist 
wertvoll und sinnvoll. Ja, Veranstaltungen, die darauf abzielen, den Faschismus in ein paar 
überfüllten Zentren in Europa zu entlarven, werden zum aktuellen Kampf beitragen.

Ich weiß nicht, ob sie dort durchgeführt werden, aber ich denke, dass die Aktivitäten, die den 
Faschismus am meisten beunruhigen, diejenigen sind, die zum Boykott von Touristen aufrufen. 
Während sie ständig auf der Suche nach Devisen sind und den 1 Dollar/Euro berechnen, der von 
den Touristen kommt, kann eine solche Aktion einen Nerv im Faschismus treffen :).  Allerdings 
fällt es mir schwer zu verstehen, wie Menschen im Ausland Interesse an diesen Orten zeigen 
können, wenn so viele negative Elemente in Bezug auf das Land und die Mächtigen so 
offensichtlich sind. Denn wir atmen eine so höllische Konjunktur, dass man meinen könnte, es sei 
nicht nötig, ihre Hitze und Temperatur im Detail zu erklären.

WIR WARTEN AUF EINE „BASTILLE“-AUFFÜHRUNG

Du hast gefragt, ob es etwas gibt, das wir denen da draußen sagen wollen, Bruder. Glaubt mir, da 
gibt es so viele Dinge, eine Menge... Erstens: Wir erwarten einen „Bastille“-Auftritt von denen da 
draußen, Bruder, lass sie das wissen :). Wir haben drinnen zu viel Zeit verschwendet. Um ehrlich zu 
sein, hatte ich nicht mit einem so langen „Gast“ gerechnet, sonst hätte ich nicht einmal einen Schritt 
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gemacht :). Das ist natürlich der Witz an der Sache. Şafak Tamer sagt in einem seiner Gedichte: „Es 
fiel uns zu“, genau. Wir versuchen, der Realität, die wir geprägt haben, treu zu bleiben, indem wir 
die gleiche Antwort geben und sagen: „Es ist der Anteil der Geschichte, es ist unvermeidlich“. 
Unsere endlosen Träume von Freiheit sind dieser Loyalität unterworfen. Eine Freiheit ohne 
Loyalität zum Kampf ist in Wirklichkeit nichts anderes als das Make-up der Unterwerfung. 
Zunächst einmal erwarten wir, dass die Außenstehenden wissen, dass wir die Sache so verstehen. 
Es gibt wirklich Bücher voller Dinge, die man hier über das Leben, die Gefühle, die Gedanken 
erzählen kann. Von außen betrachtet mag es den Anschein haben, dass wir ein langweiliges, 
eintöniges, mechanisches, routinemäßiges Leben führen. Zum Glück ist das nur der Schein :). 
Hinter den Kulissen ist die Situation anders. Ich denke, unsere einzigartige Traumwelt ist ziemlich 
bunt; wir haben auch verschiedene Interessengebiete. Es gibt wohl kein Thema, zu dem wir uns 
nicht äußern und unsere Meinung kundtun können, sei es im Guten oder im Schlechten. Wir 
interessieren uns zum Beispiel nicht nur für den Verlauf der Politik, was die internationalen Mächte 
so treiben. Wir haben durchaus kluge Ideen, die wir jemandem verkaufen können, von der Frage, 
warum die Transferpolitik des Fenerbahçe-Fußballclubs keinen „Erfolg“ bringen kann, bis zu der 
Frage, was die in Göbeklitepe gefundenen Tierreliefs bedeuten könnten. Im Laufe des Tages 
sprechen wir bei verschiedenen Gelegenheiten über solche Dinge. Zum Beispiel diskutieren wir 
während des Laufens unserer täglichen sportlichen Aktivität entweder einen Film oder einen 
philosophischen Satz untereinander, das bleibt nie untätig. Manchmal erfinden wir, ohne uns mit 
diesen Themen zu beschäftigen, eine Laufstrecke für uns selbst und sagen: „Wo sollen wir heute 
laufen?“ :). Ich träume meistens davon, an der Küste von Bostancı-Kartal mit Blick auf die 
Prinzeninseln zu laufen. Trotz des Abgasgeruchs, der vom Asphalt ausgeht, ist der Geruch von Salz, 
den das Meer mit sich bringt, dominanter.  Die „Gundi“-Freunde hingegen beziehen das Gespräch 
auf das bekannte „Lass es irgendwo auf dem Lande sein, egal wo“. Bei unseren Sightseeing-Touren 
jagen wir manchmal Gangs in einem Slum, manchmal laufen wir vor einem Piraten davon :).

Wie man so schön sagt: „Neugier tötet die Katze“, haben wir eine Neugier, die intensiv und 
unersättlich genug ist, um eine ganze Herde von Katzen in Schwierigkeiten zu bringen. Als ob das 
möglich wäre, wollen wir, dass nichts unbekannt bleibt. Ich denke, das ist zum Teil das Ergebnis 
von Hunger, der durch Entbehrungen verursacht wird. Würden wir es jedoch genießen, faul in der 
sicheren und bequemen Zone des Informationsmangels zu liegen, würden wir sterben :).

Apropos „Neugier“: Es gibt ein Thema, bei dem wir als Zellpopulation in diesen Tagen vor 
Neugierde fast platzen. Es geht um Ameisen :). Es gibt eine winzige Ameisenart, die aus dem 
Winterschlaf erwacht ist und unter der Zelle nach Nahrung sucht. Sie kommen aus dem Loch am 
Rande des Fensters im Erdgeschoss. Wir vergesellschaften uns schon seit einiger Zeit mit ihnen :)). 
Wenn der Frühling kommt, stellen wir ihre Karawanen vor das Fenster. Sie arbeiten prächtig, es ist 
unmöglich, nicht zu staunen. Sie reißen winzige Stücke von jeder Nahrung ab und tragen sie zu 
ihren Nestern. Dabei nehmen sie aber interessanterweise ständig Sand aus ihren Nestern und tragen 
das Futter vor sich her. Wir konnten den Grund dafür nicht verstehen. Genauso wenig konnten wir 
herausfinden, warum sie die Salatstücke dorthin tragen, wo sie Öl und Fleisch bekommen werden. 
Wenn wir einen „Entomologen“ kennen würden, würden wir ihn schnappen und fragen, aber wir 
haben nicht die Gelegenheit dazu :). Natürlich haben wir für alles eine Interpretation, denn wir 
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haben Vermutungen dazu. Wahrscheinlich benutzen sie den Sand für irgendeine Art von 
Straßenbau :). Da die Salatstücke „Wasser“ enthalten, verwenden sie es vielleicht, wenn sie bei der 
Arbeit Durst haben :). Das sind kleine, aber schöne Dinge. 

Das Leben selbst ist so reichhaltig, dass man, wenn man sich dessen bewusst wird, versteht, dass es 
Makrowelten innerhalb der Mikrowelt gibt und dass man auch an diesen Orten Leben 
hervorbringen kann, und dass man die Isolation durchbrechen kann, indem man eine Verbindung 
mit dem Leben an diesen Orten herstellt. Aber natürlich muss im Zentrum dieses Bewusstseins, in 
seinem Kern, das Wahrnehmungs-Gefühl des „Widerstands“ stehen.  Andernfalls werden diese 
Bereiche des Interesses, der Neugier, nicht viel mehr bedeuten als „Befriedigungswerkzeuge“, die 
von persönlichen Grenzen umgeben sind. Auch die Mächtigen wollen dies unbedingt. Genau aus 
diesem Grund versuchen sie, das Vollzugsregime und den Kontakt (das Teilen) zwischen den 
Gefangenen auf ein Minimum zu reduzieren. Sie wissen, dass das Teilen der Bezugspunkt für 
unsere gemeinschaftlichen Ideale und Qualitäten ist. Sie sind der Meinung, dass unsere Werte 
erodieren werden, wenn wir dies nicht in unserem täglichen Leben umsetzen können; das ist ihre 
Vorhersage.

Dies war auch der Hauptzweck des Übergangs vom „Massen“-Gefängnissystem zum „F-Typ“-
Gefängnissystem. Sie dachten, dass sie das Beharren auf kollektivem Verhalten und 
gemeinschaftlichen Werturteilen durch eine strikte Isolation beenden würden. Den Revolutionären 
gelang es irgendwie, diese Qualitäten zu erhalten. Dann sahen sie, dass es nicht funktionierte, und 
versuchten, die gemeinsame Nutzung zu verhindern, indem sie „Drahtkäfige“ an den 
Lüftungsöffnungen anbrachten. Die Revolutionäre scheiterten damit an vielen Stellen. Diesmal 
gingen sie zu einem Gefängnissystem des Typs „Y und S“ über, das ausschließlich aus Einzelzellen 
besteht und in dem strenge Isolation herrscht. Jetzt versuchen sie, die Revolutionäre mit einigen 
Exilanten daran zu gewöhnen.  Ich weiß nicht, ob sie verstehen werden, dass es hier nicht um 
Architektur geht, aber wir werden nicht darauf warten, dass sie das lernen. Wir werden weiterhin 
dem Motto treu bleiben: „Es ist ein Teil der Geschichte, dem man nicht entkommen kann“. Das ist 
es, was sicher ist :). .... Bitte passen Sie auf sich auf und übermitteln Sie allen Freunden in diesen 
Ländern unsere aufrichtigen Grüße. Vergessen Sie nicht, dass wir Sie lieben. Ich umarme euch in 
Freundschaft...

Mit gemeinschaftlicher Begeisterung, Hoffnung und Widerstand... 

Cemal

Necmiye Boz
Elazığ T Type Closed Prison

20.08.2023

Hallo lieber Bruder, Genosse

Sie haben Recht, wir haben wirklich einen unglaublichen Prozess durchlaufen und er dauert noch 
an. Sie begannen mit dem Slogan „Was wir getan haben, ist die Garantie für das, was wir tun 
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werden“, und sie setzen dies unglaublich fort. Natürlich vor allem für uns. ....

Lassen Sie mich Ihnen von den Segnungen des 100. Jahres der Türkei (Republik) erzählen, die auf 
uns zurückgeworfen wurden. Mit anderen Worten, was uns zugestoßen ist. Natürlich ist das, was 
ich schreiben werde, auf diesen Ort beschränkt. Zum Beispiel wurde unser Freund Fatoş von der 
Gefängnisleitung erwischt. Fatoş sollte am 26. März entlassen werden. Aber sie wurde nicht 
willkürlich entlassen. Es gab keine disziplinarische Strafe. Auch im „Semesterbewertungsbericht“ 
wurde sie gut bewertet. Da sie nicht sagte, dass sie es bereue, wurde auch ihre Punktzahl reduziert, 
sie wurde nicht mit der Feststellung entlassen, dass sie „nicht in guter Verfassung“ sei. Sie hat einen 
6-jährigen Sohn, ihr Schwiegervater und ihre Schwiegermutter sind behindert. Sie kann nicht 
arbeiten, weil ihr Mann sich um das Kind und die älteren Menschen kümmert. Er verdient seinen 
Lebensunterhalt mit Arbeiten im Dorf für einen Tageslohn. Im Oktober wird er zum dritten Mal im 
Vorstand sitzen. Natürlich haben wir keine Erwartungen. Osman abi, diese Foren sind wirklich 
seltsam. Warum eigentlich? Ich konnte dich fast sagen hören. Ich schreibe mal auf, wie komisch das 
ist. Also, wir haben von den Kursen, die eröffnet wurden, einen Malkurs besucht. Erst Holzkohle, 
dann Ölmalerei. Unsere Kohlearbeiten haben wir irgendwie nach Hause geschickt. Unsere Ölbilder 
haben wir auch nicht bekommen. Wir haben gesagt, da sie uns unsere Bilder nicht geben, machen 
wir Fotos mit den Bildern, die wir gemacht haben, damit wir die haben. Wir haben die Fotos mit 
Bildern von einer Person und von zwei Personen gemacht. Warte, warte, sie sind nicht gekommen. 
Dann hieß es, sie würden erst nach der Entscheidung des Vorstandes nachgereicht. Zuerst wurden 
die, um die wir uns Sorgen gemacht hatten, ausgehändigt, dann einige der zwei Personen. Aber es 
gab auch einige, denen die beiden Personen nicht gegeben wurden. Ich weiß nicht, welchen Grund 
sie dafür finden werden. Aber mein Freund (Fatoş) und ich haben uns umarmt. Ich denke, es könnte 
ihre sein. Natürlich können wir nicht vorhersehen, welche negativen Situationen durch diese Bilder 
entstehen können :) Warum würde sich sonst der ganze Vorstand treffen?

Der Arzt sagte, dass Sonnenschutz unerlässlich ist, und verschrieb Sonnenschutzmittel. Ich habe 
eine Petition geschrieben, um sie in der Kantine zu bekommen. Aber das Gremium, das über uns 
nachdenkt, wird auch darüber eine Entscheidung treffen. Was ist, wenn diese Creme schädliche 
Stoffe enthält? Was ist, wenn sie eine Gefahr für mich darstellt? Ich meine, wir sind in einem 
Gefängnis mit einer so sensiblen Behörde :)

Jeden Tag sehen wir im Fernsehen, dass ständig Frauenmorde und Mörder freigelassen werden. 
Missbrauch, Diebstahl, Barone, etc. werden immer noch freigelassen. Als ob das nicht genug wäre, 
wird die Straffreiheit fast wie eine Belohnung angewandt. Wir beobachten auch Pressemitteilungen 
und Proteste. Wir sind verblüfft.

Lassen Sie mich nun über die kleinen Veränderungen in unserem Bezirk schreiben. Unsere Mutter 
Besra Erol, die Sie wahrscheinlich aus der Presse kennen. Sie hat ihren Sohn (Evrim Erol) bei dem 
Massaker von Suruç verloren. Sie ist krank und alt. Sie wurde bei uns operiert (ihre Gebärmutter 
wurde entfernt). Da die Venen in ihrem Auge verschlossen sind, wird sie auch am Auge operiert, 
und sie hatte einen Bandscheibenvorfall, bevor sie ins Gefängnis kam (2012). Man sagte ihr, dass 
sie eine weitere Operation haben würde. Aber sie will sich nicht unter den Bedingungen des 
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Gefängnisses operieren lassen. Außerdem hat sie Bluthochdruck, Cholesterin und Herzkrankheiten.

Sie wissen, dass Songül ihre Freundin ist, sie hat ihren Abschluss in Hacettepe gemacht, aber das ist 
ihr nicht genug. Sie möchte ihre Freizeit damit verbringen, ein Diplom zu erwerben. Sie hat einen 
Abschluss in der Abteilung für soziale Dienste. Sie hat in drei Abteilungen gleichzeitig studiert. 
Jetzt macht sie mit Soziologie und Kinderentwicklung und Gesundheit weiter. Während Songül mit 
ihrem Diplom beschäftigt ist, kommt ihre Tochter Roza der Natur näher, während sie heranwächst. 
Sie schließt Freundschaft mit Tieren. Zum Beispiel hat sie den Fuchs gezähmt :) Sie hat ihn auch 
„Dilber“ genannt. Der Fuchs verlässt ihr Haus nicht :)

Auch Sidar kam im Alter von 16 Jahren ins Gefängnis. Er wurde unter dem Paragraphen „in die 
Kriminalität hineingezogenes Kind“ verurteilt. Er wurde zu einer verschärften lebenslangen 
Haftstrafe verurteilt, dann wurde seine Akte aufgehoben. Seine Strafe wurde auf 20 Jahre reduziert.

Emine und Remziye legten die Universitätsprüfungen ab. Emine wurde an der Fakultät für Sprache 
und Literatur in Zaza angenommen. Der Studiengang von Remziye ist noch nicht bekannt. Emine 
wurde zu 1 Jahr und 15 Tagen verurteilt. Wenn mein Bruder fragt, warum, werde ich es dir sagen. 
Wie du weißt, können unsere Familien manchmal monatelang nicht kommen, weil die Bedingungen 
nicht geeignet sind oder sie weit weg sind. Die Familie von Emine ist auch in Şırnak. Ihre Mutter 
und ihr Vater sind alt. Es war 5-6 Monate her, dass Emine besucht worden war. Als sie ankamen, 
setzte sich ihr Neffe auch das Kopftuch seiner Großmutter (Emines Mutter) auf den Kopf. Er wollte 
sowohl den Duft seiner Großmutter als auch seinen eigenen Duft mitbringen. Gegen Ende des 
Besuchs legte er Emine das Kopftuch um den Hals. Anstatt zu sagen: „Das ist verboten, sie geben 
es mir nicht“, schwieg Emine und sagte nichts. „Wenn ich es in diesem Moment nicht akzeptiert 
hätte, hätte das Kind es nicht verstanden und wäre sehr verärgert gewesen. Deshalb habe ich 
geschwiegen“, erzählte sie uns später. Wie auch immer, als der Besuch zu Ende war, bemerkte einer 
der Wachmänner das und sprang sofort auf, als wir den Raum verließen. „Als er hereinkam, lag es 
nicht um seinen Hals“, sagte sie. Es gab Spannungen. Es war ein kleiner Streit, aber wir konnten es 
ihnen nicht erklären. Die Zeit verging.  Es stellte sich heraus, dass eine Akte geöffnet worden war. 
Die Wachen waren abgehört worden. Emine wollte uns als Zeugen benutzen und hat es uns gesagt. 
Aber was soll das bringen? Als Ergebnis dieses Gerichtsverfahrens wurde sie zu 1 Jahr und 15 
Tagen Gefängnis verurteilt. Sie hat uns auch sehr dafür gedankt, was Sie über ihr Buch geschrieben 
haben. Wenn das Buch, an dem Sie arbeiten, fertig ist und uns erreicht, wird er/sie Ihnen darüber 
schreiben. Wer weiß, vielleicht treffen wir uns ja bald. Sie können es uns auch selbst geben :) Man 
kann ja nie wissen, oder?

Emine wartet darauf, dass ihr Kurdisch-Studium bevorzugt wird. Der Sohn von Hülya Heval hat 
auch gewonnen. Sie wartet auf Medizin. Jetzt haben wir einen Arzt :) Hülya selbst hat heute die 
Ales-Prüfung gemacht. Ich habe die Prüfung auch gemacht, nur um zu sehen, welche Punktzahl ich 
Jahre später erreichen würde. Ich wurde eingestuft. Natürlich war ich ganz unten. :)

Wir haben Pınar Heval aus Dersim bei uns. Sie ist schon seit 5-6 Monaten hier. Weder wir noch die 
Anwälte verstehen den Grund für ihre Verhaftung. Anscheinend sucht das Gericht auch nach dem 
„Warum ist sie eine Gefangene“, so dass ihre Anklageschrift noch nicht eingetroffen ist. :)

Dilan ist dort. Sie wurde ebenfalls verhaftet, als sie noch Studentin war. Da ihre Hinrichtung 
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verbrannt wurde, wird sie die volle Strafe verbüßen.

Leyla (Güven) Heval beantragte ebenfalls eine Versetzung nach Ankara Sincan. Ihre Familie lebt in 
Konya und im Ausland. Das Kommen und Gehen hierher war für sie eine Belastung. Sie musste 
eine Versetzung beantragen. Jetzt stehen wir unter ihrem Stress. Außerdem stellen wir in unserer 
Freizeit Schmuck aus Oliven-, Pfirsich- und Kirschkernen her. Wir versuchen, so viel wie möglich 
zu lesen. Es gibt Freunde, die mit dem Schreiben angefangen haben. Emine schreibt wieder. Ich 
denke, sie wird es mit uns teilen, wenn es fertig ist oder kurz davor steht. Denn sie hält es geheim :) 
Songül hat eine Geschichte für Kinder geschrieben. Sie hat sie mit einem Brief nach Hause 
geschickt. Ihre Schwester und ihr Mann haben sie auch irgendwo veröffentlicht. Da wir nicht 
wissen, wo sie ist, habe ich die Adresse nicht aufgeschrieben. Sie wurde dort veröffentlicht und sie 
wollten sie drucken. .....

Ich werde dich Osman abi nennen, wie wir es in unserem Land nennen. Freunde haben schon 
einmal geschrieben, aber lassen Sie es mich wiederholen. Es ist gut, dass wir Sie getroffen haben 
und einen wertvollen Abi wie Sie hatten. Dein Interesse und deine Sensibilität machen uns wirklich 
glücklich. Danke, möge es dich geben. Es heißt, dass kleine Sorgen große Freundschaften schaffen, 
und du bist von Anfang an mit großer Sorgfalt und Hingabe an die Sache herangegangen. Segne 
dein Herz und deine Bemühungen.

Ich wünsche mir, dich in schönen und freien Zeiten zu sehen.

Necmiye

Orhan Çaçan
S Type Prison Döşemealtı /ANTALYA

07/18/2023

Hallo Osman Heval,
Deine Briefe vom 1. und 17. Juni sind angekommen. Es war der erste Brief, den ich von dir im S-
Typ-Gefängnis im mediterranen Klima erhielt. Natürlich war Dein Brief traurig. Sie schrieben über 
den vorzeitigen Abschied von Ihrer Tochter und von Kamil Turanlıoğlu heval. Mein Beileid an 
beide, lieber heval. Ich hatte nicht die Gelegenheit, Kamil Heval kennenzulernen, aber ich hatte von 
ihm dem Namen nach gehört. Wir sind es leid, in den letzten Jahren immer wieder solch 
schmerzliche Nachrichten aus den Gefängnissen zu erhalten. Ich kann nur hoffen, dass es ein Ende 
hat. Und es kann nur ein Ende haben, wenn die Gefängnisse geleert werden, und das scheint jetzt 
schwierig zu sein. Natürlich ist es für uns Politiker schwierig. Ansonsten wird alle zwei Jahre eine 
Verordnung für die Justiz erlassen, wissen Sie. Jetzt geben sie ein weiteres Paket heraus, sie werden 
diejenigen, die noch fünf Jahre im Gefängnis sind, zur Bewährung aussortieren. Wissen Sie, Osman 
Heval, als ich diese Zeilen an Sie schrieb, hatte ich auch noch genau fünf Jahre übrig. Übermorgen 
werde ich unter fünf Jahren sein. Wenn dieses Gesetz auf uns angewandt würde, würde ich dieses 
Mal nicht schreiben, sondern persönlich zu dir kommen und ein sehr langes Gespräch mit dir 
führen. Leider hält man uns wieder einmal davon ab, heval. Es interessiert mich nicht mehr. Aber 
viele Freunde schließen jetzt ihre Strafe ab und werden entlassen. Neulich haben wir auch unseren 
Freund İdris Çalışkan nach dreißig Jahren von uns weggeschickt :) Dreißig Jahre, das lässt sich 
leicht sagen. Sogar die Republik, die allen weh tut, ist erst hundert Jahre alt, aber wir politischen 
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Gefangenen haben dreißig Jahre davon im Kerker verbracht. Was für eine Republik ist das jetzt? ....
Lieber Heval, die Gefängnisse des Typs S sind seit ein paar Jahren in Betrieb. Wir waren auch sehr 
neugierig, aber wir kamen hierher und lernten diesen Ort kennen. Die architektonische Struktur 
ähnelt den F-Typen. Aber während es in F-Typen nur drei Zimmer auf einem Gang gibt, können es 
in S-Typen 9-11 Zimmer auf einem Gang sein. Deshalb gibt es dreimal so viele Zimmer wie in Typ 
F. In Typ F gab es 103 Dreibettzimmer, hier sind es fast 300 Dreibettzimmer. Also habe ich 
gestanden, dass die Zimmer auch für drei Personen sind :) Wir sind in einem Zimmer mit drei 
Personen untergebracht, mein lieber Freund. Natürlich hätte ich hier gerne mit Nusret und Namet in 
einem Zimmer gewohnt. Es war ein Ort nur für uns, aber es ist nicht dazu gekommen. Der Raum 
und die Belüftung sind etwas größer als in Typ F. Da es sich um ein neu eröffnetes Gefängnis 
handelt, gibt es nicht viele soziale Aktivitäten. Im Moment können wir nur einmal pro Woche mit 
unseren Freunden aus dem gleichen Block in die Turnhalle gehen. Wir können auch unsere Freunde 
aus dem gleichen Block besuchen. Chats, Kurse usw. gibt es im Moment nicht. Ich denke, das wird 
sich mit der Zeit ändern, mal sehen.
Dieser Ort war gut für mich. Er ist genau das, was ich zum Lesen, Schreiben und Konzentrieren 
brauche. Wenn es weniger Menschen gibt, kann man leichter lesen, schreiben und sich 
konzentrieren. Danach habe ich mich seit Jahren gesehnt. Die T-Typen boten in dieser Hinsicht 
nicht viele Möglichkeiten, jetzt habe ich sie, und ich werde das Beste daraus machen. Aber danach 
habe ich mich schon seit Jahren gesehnt. Ich habe mein System bereits entsprechend eingerichtet. 
Ich werde bald in den Arbeitsmodus wechseln.
Übrigens, diese Orte sind nicht gesellschaftsfähig, heval Osman. Sie sind zu ruhig und zu 
introvertiert. Manchmal unterhalten wir uns mit den Nachbarzimmern, indem wir schreien, um das 
zu überwinden :) Das ist auch gut so, denn dadurch funktionieren unsere Stimmbänder.
Ich habe mich noch nicht an die mediterrane Luft gewöhnt. Wenn man zwölf Jahre an der 
Ägäisküste in Şakran wohnt, kann man sich nicht so leicht daran gewöhnen, heval. Da war auch das 
ägäische Imbat, der Wind, der die Feuchtigkeit verhindert. Hier gibt es nicht viel Wind. Deshalb 
spüren wir die Feuchtigkeit brennend. Aber wir werden uns mit der Zeit daran gewöhnen. Das 
Schöne an diesem Ort ist, dass es hier sehr schöne singende Vögel gibt. Manchmal gibt es auch 
krähende Hähne und schreiende Esel. So habe ich meine Sehnsucht nach dem Dorf gestillt :)
Übrigens sind auch Freunde von der DHKP und der MLKP hier. Sie wohnen in Block A. Unsere 
Freunde sind in Block A. Es sind in der Regel Freunde mit verschärften lebenslangen Haftstrafen. 
Unsere Freunde aus der Akte sind in fast jedem Block (A, B, C). Wir haben hier viele Freunde 
wiedergetroffen, mit denen wir früher in vielen Gefängnissen waren. Wir treffen uns ab und zu, 
schwelgen in Erinnerungen an die alten Zeiten und hängen nostalgisch ab. Da wir lange Zeit in 
Gefängnissen waren, treffen wir jetzt viele Freunde von drinnen und nicht mehr von draußen :) Es 
ist seltsam, aber wahr. .....
Sie haben empfindliche Drähte an unseren Belüftungsöffnungen angebracht, um zu verhindern, dass 
wir mit anderen Stationen hier in Kontakt kommen. Wenn etwas Kleines sie berührt, geht sie kaputt 
und benachrichtigt die Zentrale. Das Piepsen ist auch sehr nervig. Wenn es kaputt geht, muss man 
natürlich eine Strafe zahlen. Ich habe es hier auch zum ersten Mal gesehen. Es gibt Kameras in den 
Lüftungsschächten, in den Zimmern und überall. Manchmal ist es den Leuten sogar peinlich, auf 
die Toilette zu gehen oder sie zu verlassen. Wie Sie sehen, sind die neuen Gefängnisse interessante 
Orte, mein Freund.
Ich will mich kurz fassen. Passen Sie gut auf sich auf. Ich bin froh, dass es dich gibt und du mit uns 
solidarisch bist. Meine beiden Freunde, die bei mir wohnen, lassen dich grüßen. Grüßen Sie auch 
Çetin, Recep und alle anderen Freunde von uns. Ich umarme dich mit Sehnsucht und wünsche mir, 
dich in einem freien Morgen zu sehen...
Silov
Orhan
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Fatih Aydın

No. 1 F Type Prison TEKİRDAĞ

August 15, '23

Die Bedingungen hier sind gut. Das Wetter ist seit einigen Tagen kühl. Es gab eine Zeit lang eine 
drückende Hitze. Ich mag die Hitze immer noch, ich habe keine Beschwerden. Ich mag heißes 
Wetter lieber als windiges Wetter. Solange es Wasser gibt, gibt es kein Problem... Dort, wo Sie 
sind, ist es kühl, aber in einigen Teilen Europas gab es trotzdem sehr heiße Tage. Die Sonne ist gut, 
es gibt Energie...:)

Einige Menschen werden von Zeit zu Zeit in neu eröffnete Gefängnisse gebracht. Ehrlich gesagt, 
nach den Nachrichten von dort sind vor allem die Hochsicherheitsgefängnisse, ich glaube, sie 
werden als Typ Y bezeichnet, komplett zellenartige Gefängnisse. Isolierung und Abschirmung sind 
auf höchstem Niveau. Sie bestehen aus dreistöckigen Einzelzellen. Sechs Einzelzellen auf jeder 
Etage... Sie werden zur Belüftung in ein anderes Gefängnis gebracht. Die Belüftungszeiten betragen 
in der Regel 1,5-2 Stunden. Es spielt keine Rolle, ob es sich um eine verschärfte oder eine 
lebenslange Haftstrafe handelt. Bei sechs Zellen auf einer Etage können sechs Personen zur 
Belüftung nach draußen gehen. Wie Sie wissen, befindet sich die Lüftung bei uns direkt vor der 
Zelle. Dort wird sie woanders hingeschickt... Eine ernsthafte öffentliche Meinung konnte für diese 
Gefängnisse nicht geschaffen werden. Der Zustand der Kampfachse draußen ist offensichtlich. Die 
Form des „kontrollierten Widerspruchs“, die von den Liberalen bis zu den Linken zur Gewohnheit 
geworden ist, hat sich eingependelt. Obwohl es einige Ausbrüche gibt, bleibt sie lokal und hat 
ohnehin kein spezifisches Ziel... Die Akbelen-Wälder waren schon oft auf der Tagesordnung. Das 
Ergebnis ist offensichtlich. Sie haben den Wald geplündert und dabei den Dorfbewohnern in die 
Augen geschaut... ...

Es gibt eine Situation, die sie kürzlich in Bezug auf Briefe in die Praxis umgesetzt haben. Okan und 
ich können zum Beispiel keine Briefe im selben Umschlag verschicken. Sie bestehen darauf, sie 
getrennt zu verschicken. Ich weiß nicht, wie ich dieses Vorgehen in einem Umfeld erklären soll, in 
dem die Postgebühren exorbitant gestiegen sind. Interessante Praktiken. Mal sehen, wir werden ein 
Einspruchsverfahren einleiten, was eine Anmaßung des Rechts auf direkte Kommunikation 
darstellt. Aber ich kann an mehrere Personen schreiben und sie im selben Umschlag schicken. Nur 
zwei verschiedene Personen können sie nicht in einem Umschlag verschicken...

Abgesehen davon gibt es die allgemeinen Probleme des Aufschubs der Vollstreckung und der 
effektiven Verlängerung der Haftstrafe. Diejenigen, die kurz vor ihrer Entlassung stehen, gehen 
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zum Ausschuss, und wenn der Ausschuss sagt, dass sie fit sind, werden sie entlassen. Wenn sie 
nicht fit sind, können sie z. B. sagen, dass sie noch sechs Monate beobachtet werden sollten. In der 
Türkei gibt es viele Menschen, die bereits dreißig Jahre alt sind und trotzdem nicht entlassen 
werden können. Das Gremium besteht nicht nur aus Strafvollzugsbeamten, sondern auch aus 
Beamten des Ministeriums und des Gefängnisstaatsanwalts, die die Entscheidung treffen. Das ist 
verfassungswidrig. Diejenigen, die nach Abschluss des Wohlverhaltensprozesses freigelassen 
werden, wenden sich an das Verfassungsgericht und erhalten eine Entschädigung, weil ihre Rechte 
verletzt wurden. Wenn wir uns das jüngste Gesetz zur Vollstreckung (die so genannte verdeckte 
Amnestie) ansehen, sind wir immer noch überrascht. Man fragt sich, wie man reagieren soll. Wenn 
es Hunderte von kranken Gefangenen gibt, wenn es Menschen gibt, die für ein paar Worte verhaftet 
werden, wenn man sich das Profil derjenigen ansieht, die nach der Ausarbeitung eines solchen 
Gesetzes freigelassen werden, wird es sinnlos, eine Politik zu entwickeln. Es gibt keine Opposition 
in diesem Land... Ein Abgeordneter ist im Gefängnis und wird nicht freigelassen. Das ist eine 
offene Anmaßung von Rechten. Die Situation von Can Atalay ist offensichtlich (er ist auch mein 
Anwalt). Wie reagiert nun die Opposition auf diese Gesetzlosigkeit, abgesehen von den Reden auf 
dem Podium? Lassen wir die TİP-Mitglieder beiseite, ihre Zahl ist gering. Ich frage mich, was 
passiert wäre, wenn die Opposition keinen Eid geschworen hätte, bevor Can kam... Selbst Cemal 
Enginyurt, der seit Jahren ein Idealist ist, versucht etwas für Can zu tun, der Mann sagt, geh nach 
Silivri, ich bin bei dir, ich werde dich unterstützen etc. etc. Mit verbaler Opposition ändert sich 
nichts.Diese Situation hat sich inzwischen verallgemeinert. Was kann das Volk tun, wenn die 
Gleichgültigkeit der Politiker wächst? Hunger und Armut werden immer schlimmer. Das Problem 
ist sehr groß und wird noch größer werden. Die Verhaltensweisen der allgemeinen 
Oppositionspolitik müssen sich ändern. Dieser Wandel kann nur durch die Einführung einer 
revolutionären Politik erfolgen. Der schlüpfrige Boden des Liberalismus hat den demokratischen 
Bereich erfasst. Es gibt eine interessante Situation der Duldung...

Die Situation ist wie folgt... Ich entschuldige mich für die gemischte Einschätzung. Ich habe es 
neulich in der Zeitung gelesen. Die Vereinigung Voice of Solidarity of Germany hat anlässlich der 
111. Justice Watch auf kranke Gefangene aufmerksam gemacht. Wie Sie wissen, wurden in der 
Türkei wöchentlich „Sitzproteste gegen Gefängnisse vom Typ F“ abgehalten. Ich glaube, sie finden 
jetzt in verschiedenen Städten statt. Sie machen auch dort auf kranke Gefangene aufmerksam. Ich 
glaube, sie setzen jede Woche eine Person auf die Tagesordnung. Sie verfolgen bereits die 
Samstagsmütter. Die Angriffe und Verhaftungen gehen jede Woche weiter... Lieber Osman Heval, 
ich habe ein wenig verallgemeinert, was die Gefängnisse betrifft. Ehrlich gesagt, gibt es dazu nicht 
viel zu sagen. Natürlich gibt es einige kleinere Probleme...  Ein allgemeines Problem sind zum 
Beispiel einzellige Ringe. Manchmal werden sie bei der Verlegung in Krankenhäuser 
mitgenommen, wir akzeptieren sie nicht, wir steigen nicht ein. Einzellige Ringe, die aus sechs 
Zellen bestehen, in die kaum eine Person passt... Wenn sie später nicht auftauchen, nehmen wir 
einen normalen Ring... Wir arbeiten derzeit daran, Leitungswasser trinkbar zu machen. Ein 
allgemeines Klärsystem... Es fließt ziemlich schmutzig. Natürlich holen wir das Trinkwasser aus 
der Kantine. Der Verbrauch ist durch die jüngsten Erhöhungen erheblich gestiegen. Das ist eine 
Herausforderung. 5 Liter Wasser kosten 12 TL. Wenn das Problem der Wasseraufbereitung gelöst 
wird, wäre das sehr positiv für die Gefangenen... Abgesehen davon wird versucht, einige Mängel 
durch Gespräche zu beheben.
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Möge das Gute und die Gesundheit zu den anderen kommen... Passen Sie auf sich auf... Wir senden 
unsere herzlichen Grüße an die Freunde dort, zusammen mit den Freunden hier...

Bleibt gesund und widerstandsfähig, bis wir uns wiedersehen...

Fatih
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